

# Detalles de la horrorosa lucha en China

### DESCRIPCION DE LA LUCHA EN CHINA

SHANGHAI, 25 — Un corresponsal de la Exchange Telegraph ha enviado un despacho diciendo que la batalla hace rabia en el frente de Shanghai donde ambos contendientes parecen vigorizados. Las fuerzas de Che Kiang es posible que cedan ante el brusco ataque del enemigo que ha hecho grandes concentraciones de artillería y ametralladoras. La lucha se describe como horrorosa por lo sangrienta y dice que en ella se hace uso de todos los medios de combate moderno, empleándose lanza-bombas, minas, lanza-llamas, aeroplanos de bombardeo y de exploración y artillería de tiro rápido.

### OFICIALES RUSOS Y ALEMANES EN CHINA

TIENTSIN, 25 —El gobierno de Peking tiene conocimiento de que en las fuerzas de Chang So Lin, en el frente de Tchili, actúan numerosos oficiales del ejército alemán y de las tropas rojas de Rusia.

### SERVICIO DE CABLES DE "LA NOTICIA"

#### ES TERRIBLE LA LUCHA FRENTE A SHANGHAI

SHANGHAI, 25. —Las fuerzas de Chekiang han recibido grandes refuerzos provenientes del sur y han podido recuperar ciertas posiciones.

La lucha es tremenda y el número de bajas por ambas partes es muy crecido. Las fuerzas atacantes, sin embargo no cesan en sus empeños y la batalla se ha generalizado en todo el frente.

### ZANNI DECLARA QUE CONTINUARA SU VIAJE AL REDONDOR DEL MUNDO

HONG-KONG, 25 — El mayor argentino Pedro Zanni que sufrió un accidente en la bahía de Hong-Kong antier a la tarde ha declarado que en cuanto esté del todo restablecido continuará su viaje alrededor del mundo.

### LOS DEMOCRATAS DICEN QUE GANARAN VARIOS ESTADOS

NUEVA YORK, 24. — Hoy manifestó un miembro del comité demócrata que la lucha electoral ganarán los demócratas por una gran mayoría de votos y que estados que antes fueron republicanos ahora votaron por Davis. Dijo además que no se cree que Lafollette triunfe con fuerza suficiente para impedir que se llegue a la mayoría legal.

## POR HACER POLITICA SE LE DAN A UN DIPUTADO \$ 15,000.00

Ayer se aprobó en segundo debate, y probablemente hoy se le dará el tercero, a un proyecto de ley para autorizar el gasto de \$ 15,000 para hacer el estudio del desvío entre Jesús María y Esparta, de la línea del Ferrocarril al Pacífico.

El diputado Aguilar, que es el interesado mayor en que eso sea ley de la República, dijo que esa suma era para hacer un estudio que ya estaba hecho, y después de exponer eso importantísimo y elocuente no se le ocurrió decir nada, absolutamente nada más que probara que es necesario ese gasto. Eso no impide que el proyecto marche triunfalmente y que la metamorfosis definitiva se efectúe convirtiéndose la singular iniciativa en ley de la República ante el silencio de todos los representantes del pueblo en la Cámara y en estos estrados de la prensa. ¡La verdad es que como sólo son \$ 15,000, no importa que se voten y se boten!

Lo que hay en el fondo es que el señor Aguilar quiere hacer "su política" en Esparta, eso que nosotros llamamos política, y "desea" que el ferrocarril pase por esa ciudad donde

están sus principales comitentes, lo desea para que ellos lo sepan, pero sabe que por más que se estudie, ese es un proyecto que ya debe archivers.

Hoy obtuvimos estos datos en fuente autorizada, datos que conoce bien el diputado don Santos León Herrera: en el desvío de la Roca de Carballo y

del Túnel de ese nombre se han gastado hasta el 31 de agosto retrotróximo \$ 380,000 y aun faltan por gastar como \$ 25,000.

¿Pretende el señor Aguilar y sus favorecedores que ese dinero se pierda, que se haga como tirado al mar al querer que la línea parta por otro camino?

Además hay que pensar que la realización del desvío para Esparta que tiene en mira el estudio ya hecho, según el mismo R. Aguilar, para cuya verificación necesita \$ 15,000 más, impenderá un gasto, según peritos, de no menos de un millón y medio de colones.

Por otra parte, siguiendo por el desvío de la Roca para entrar con el puente de Esparta, sólo faltarían 4 1/2 kilómetros y habría que pensar si no es esto lo que más conviene.

Juzgamos que a esta hora ya debía haber intervenido en eso la Administración del Ferrocarril al Pacífico aportando datos sobre el particular ya que los señores diputados no los piden y si los tienen no los gritan con energía para impedir el derroche inútil del dinero de los costarricenses.

## No ha habido zona neutral en Honduras

El Departamento de Estado declara que sólo ha enviado un crucero

Las noticias procedentes de Amapala de que el Gobierno de los Estados Unidos había ordenado el establecimiento de zonas neutrales en Honduras, para impedir la lucha entre las tropas federales y las revolucionarias, fueron desmentidas por el Departamento de Estado.

Agrégase en el mismo Departamento que solamente hay en la actualidad un buque de guerra en aguas hondureñas, el cual se ha mandado estacionar allí en previsión de acontecimientos.

Según las declaraciones del Departamento de Estado, la actitud del Gobierno de Washington ha sido de mera observación de los acontecimientos revolucionarios, y el crucero "Galveston" primero, que luego se dijo fue sustituido por el cañonero "Tulsa" se envió con el mero objeto de proteger las vidas y las propiedades de los ciudadanos norteamericanos, en el caso de que se vieran amenazadas.

No se han hecho revelaciones del resultado de la conferencia que el Secretario de Estado Hughes tuvo con el comercio de New Orleans, que había pedido la intervención para que se normalizara la vida comercial en la República, y el Ministro de los Estados Unidos en Tegucigalpa, Mr. Franklin Morales, que arribó a informar de viva voz a Washington.

### Harina en mal estado

La Jefatura de higiene decomizó esta mañana 20 quintales de harina en mal estado de descomposición.

Todo el artículo fue trasladado a la oficina de la Jefatura y luego desapareció.

### Exposición Industrial de Limón

El Comité organizador de la Exposición Agrícola e Industrial de Limón, ha comenzado a recibir las solicitudes de reserva de espacio para la exposición de artículos industriales y agrícolas.

El éxito de esta fiesta está asegurado.

De esta ciudad saldrá un tren de excursión el sábado 11 a las 12 horas y regresará el miércoles 15 a la misma hora.

Oportunamente daremos detalles más importantes.

### La Fiesta Patronal en Escusú

Con mucho entusiasmo los vecinos de Escusú preparan los festejos patronales además de los religiosos. Habrá números de sport y un espléndido baile en el salón Municipal la noche del lunes próximo.

En esta ciudad hay mucho entusiasmo por la fiesta y especialmente por el baile.

### Quedó solucionado el asunto de Alajuela

Por lo que dice el señor Presidente de la República en su carta publicada hoy en "La Tribuna", se desprende que no ha habido irregularidades en la Comandancia de Plaza de Alajuela en cuanto a sueldos de la policía, sino llana y sencillamente mala forma de retribuir empleados incapaces y con el solo objeto de ayudar a los desvalidos.

En todo caso, la cosa ha terminado allí y la sensación del día se esfumó como el humo de la paja.

# LA NOTA VESPERTINA

Ranrán anda ofreciendo diputaciones como quien reparte chicles. A Ranrán le entusiasma todo lo que sea repartida. Y se fue a Alajuela a hacerle la boca agua a Moncho Aguilar.

Como se ve, a Ranrán no le gustan las cosas chiquitas. Se las pintó para Alajuela y allá te va... a las grandes.

Con los ofrecimientos que el Canciller ha hecho a porrillo en Alajuela, muchos vecinos prominentes, conterráneos del Erizo, le han puesto a don Ricardo un telegrama así: "Idiay, viejito del órgano, ¿qué hay del violín?"

Otra cosa que tiene alarmados a los manuditos de Alajuela es la condición física de León Oviedo.

Este don Ricardo sí que es indiscreto. Que tenía que andar pregonando las condiciones físicas del pobre León.

Por lo que se ve, ese León... no es tan fiero como lo pintan.

De la carta del señor Presidente la ex-policia, se desprende que León Oviedo sirve durante el día.

Pero que para la noche, ya es hombre perdido.

Todo lo contrario de lo que le pasa a ciertos dandys de por acá. Estos, durante el día, no hacen nada, absolutamente nada; pero en cambio, hay que ver para lo mucho que sirven durante la noche.

Dice don Ricardo: lo malo sería con dos sueldos pagar a una sola persona... Oído a la caja, amigo Albertazzi.

Según todas las muestras a Alberto Rees, capitán de puerto de Limón, están tratando de hacerle un veintisiete de enero.

Como ya el pobre perdió las credenciales de diputado y per-

dió también la ciudadanía americana, no sabemos en cuál legación se irá a refugiarse ni con cuál inmunidad va a protegerse.

Hoy la emprende "La Tribuna" contra los caprichos de la lotería que ha resultado peor que Colombina, de caprichosa.

—Lo que yo no me explico, decía Borges, es por qué diablos esta señora no se ha enterado conmigo que soy tan buen mozo.

La cuestión municipal en cuanto a calles, ya todo el mundo la ha abandonado. Pero no resistimos al deseo de publicar una postal que apareció en "La Tribuna" de hoy que es una vespertina tres efes.

Véanla si no: "Frente al Teatro América existe un bache que es el más estúpido de los conocidos en las calles de la ciudad.

Un hoyanco fenomenal! El

salao Ford que se meta allí, se descuarjanga.

Vamos, que es un bache, como se lo desearía el General don Ricardo, para casos dados...

¿No se podría componer? Háganlo aunque sea mal, que ese bache es un baldón para esta administración...

municipal... tan amable y paternal...

Anda revuelta la familia Núñez, porque según parece, Vasco Núñez le ha dirigido un telegrama a Paco Núñez, diciéndole:

—Me tiraste, porque descubriste el Océano, antes que yo.

Y ahora Vasco puede reclamar que Pizarro, en vez de ahorcarlo a él, debió haber ahorcado al otro Núñez.

Con lo cual habrían salido ganando el Océano Pacífico, el público, el Cantón de Desamparados y... la raza.

Filo está más caliente que un jarro zonto con las que anda haciendo su estimado colega y grande amigo don Ranrán. Eso de ofrecer diputaciones y cosas por el estilo se queda para el Ministro de Gobernación. El de Relaciones... que se dedique a ellas y a comer aguacate si le place.

Anuncian los periódicos que algunas partidas de sacos llegadas a Limón han sido devueltas. Vaya una manera de hacer las cosas mal hechas que tenemos en este país.

Con tantos chiquitos de envolver y acostar que tenemos esos sacos nos hubieran servido la mar.

La cuestión de los ranchos es el asunto del día. Nos encontramos ayer con un estimable señor q' vive, bebe y como en el suyo y le dijimos.

—Que le parece lo de los ranchos?

—Hombre, a mi bien: ya estoy cumpliendo las disposiciones dictadas. Desde hace tres días estoy botando el rancho.

Esta de los ranchos es una cosa tremenda; ha preocupado a todo el mundo. Hasta el mismo Caldera,—don Ramón Caldera Carrasco—anda alarmado.

—Imagínese, echarse contra los pobres ranchitos, nos decía: esa es una injusticia. A mí personalmente no me importa mucho porque yo tengo el rancho ardiendo mediante un circuito corto.

Se da la noticia de q' han salido del país ochocientos nicaragienses a votar. En algún diario se han sentido disminuidas las ventas. Para cuando estara dejando, Dios santo, su viaje a Nicaragua, para ir a cumplir sus deberes de ciudadano el señor don Montalbán? Que se vaya en la próxima remesa y a votar de veras.

LA NOTICIA

— DIARIO DE LA TARDE —

DIRECTOR:

JOSE MARIA PINAUD

ADMINISTRADOR:

MARIANO SOLORZANO G.

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:

JORGE SAUREZ F.

APARTADO No. 977.

TELEFONO No. 134

Visitamos la Auditoría del Ferrocarril al Pacífico

IMPORTANTES DATOS

Hoy por la mañana visitamos la Auditoría del Ferrocarril al Pacífico cumpliendo así un viejo deseo nuestro porque desde hace días queríamos imponer...

diarios de cuentas por los cuales en cualquier momento puede conocerse el saldo de cada partida presupuestada con lo cual es imposible el sobregiro.

Tomás Fernández, porque éstos no han mostrado gran interés en cobrarlas. En esto del pago de cuentas se ha llegado en el Ferrocarril al Pacífico a tal grado de comodidad que a la inversa de lo que antes ocurría...

que el señor Cabezas al llegar a la Administración declaró por la prensa que la administración de la Junta famosa había dejado sin pagar una porción de cuentas...

El interesante concierto de radio verificado en la casa de Dn. Federico González Lahmann

El martes 23 del corriente, se verificó en casa de nuestro amigo don Federico González Lahmann, laboración de nuevos artistas...

Para la próxima semana se dará otro gran concierto con la colaboración de nuevos artistas...

Sabemos de una cuantas: doña Amparo v. de Zeledón, en la Sabana: Koberg y Co; Adrián Collado; Biliñ Alvarado; Colegio Seminario; Mario de la Osa; Luis Humberto Andrés; Liceo de Costa Rica; Rafael Tristán, en Correos y Telégrafos; don Horacio Oastro; don Guillermo Lahmann; de Heredia, Escuela Normal; Amando Céspedes; Vicente Fernández y Eladio Rosabal; de Alajuela, el Instituto y de Cartago el Centro Social.

El Segundo Comandante de Alajuela estuvo donde el Sr. Presidente

Ayer tarde estuvo a visitar al señor Presidente de la República el Segundo Comandante de Policía de Alajuela con el fin de explicarle los sucesos denunciados por el ex-policia León Oviedo en la carta abierta que le dirigió.

Según se desprende de las explicaciones del Comandante, no ha habido fraude en el procedimiento denunciado, sino una forma muy correcta de repartir un sueldo entre dos personas.

CAMBIO DEL SISTEMA DE COMBUSTIBLE

El señor Quesada nos atendió con su inagotable amabilidad y nos comunicó que una de sus principales preocupaciones era la de cambiar el combustible que actualmente usa la empresa...

Repetimos que el señor Quesada piensa que este cambio de combustible debe verificarse por q' mientras se mantenga el de la empresa no prosperará en la proporción en que le es dable desarrollarse.

La electrificación de que se habla sería demasiado cara, implicaría un cambio total de la maquinaria, y eso ni siquiera lo menciona el señor Quesada por ahora.

PRESUPUESTO Y CONTROL.— CUENTAS AL DIA

Pueden ustedes decir, exclama el señor Quesada, que desde el 1o. de junio estamos en esta empresa ferrocarrilera sometidos completamente al presupuesto del Congreso y a la Oficina de Control a la que damos cuenta detallada de todas nuestras operaciones conforme a la ley.

Don Raúl Bonilla, Jefe de la Contabilidad robustece la afirmación del señor Auditor, agregando que las cuentas están al día (las que según sabemos antes tenían atrasos hasta de dos meses) y nos mostró estados

Depósito "El Líbano"

DE ARTURO VOLIO J.

SURTIDO COMPLETO

LOS PRECIOS MAS BAJOS EN PLAZA

de las mejores maderas para construcción

100 varas al Sur del Palacio de Justicia. — Tel. 799

Recurso de Habeas Corpus

Un portero que está en Berlina

La Corte Suprema de Justicia, en nombre de la Nación, ha decretado el recurso de Habeas Corpus interpuesto por Buenaventura Donaire Mendoza, en el que expone que desde hace cuatro meses está sufriendo prisión...

United Fruit Company

—SERVICIO DE VAPORES—

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón...

Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal...

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra...

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José...

STUDEBAKER

Excelentes Automóviles de 6 Cilindros



Dos relojes pueden parecer iguales

POR su apariencia, también dos automóviles pueden creerse de la misma calidad. Pero la eficiencia de un coche estriba en sus cualidades internas...

JOSE MARIA ARCE Altos Banco de Costa Rica

STUDEBAKER ES LA CASA MÁS GRANDE DEL MUNDO EN LA CONSTRUCCIÓN DE AUTOMÓVILES DE CALIDAD

EL MEJOR HOTEL PARA USTED

EL METROPOLI

LA MEJOR CANTINA CANTINA PARA TODOS

La Cantina Central

TELEFONO 861

# La Industria Francesa

Recuerda a sus clientes que el sábado 27 terminará la venta de las corbatas a **\$4,00** en vez de \$ 6; 7 y 8,00

## LO QUE DICEN LOS DIARIOS DE LA MAÑANA

### Robos y sospechosos a granel

### HIERRO PARA TECHOS

PARA TABIQUES, IMITACION TABLILLA TELA METALICA. CUMBRERAS Y CEMENTO ALMACEN DE

**Tomás Fernández**  
Tel. 198. Ap. 614

LA TRIBUNA

En la nota política dice el colega que Filo y Rán se las traen con la política local de Alajuela, rivalizando en las ofertas para futuras diputaciones y habla de la probable caída del Capitán de Puerto de Limón, el amigo Rees, que ignoramos por qué lo quieren destituir. Además, recalca lo del policía que en Alajuela protestó por el medio sueldo que de vengaba.

—El señor Presidente contesta la carta al policía León Oviedo, de Alajuela, haciéndole saber que su queja no es justa, pues to que de informes recibidos de la

Comandancia de Plaza de aquella, resulta su imposibilidad para desempeñar puesto alguno y que todo lo que se hacía era favorecerlos a él y a Samuel Rodríguez con medio sueldo para vivir.

—El Secretario de Educación Pública proclama la necesidad de un acercamiento entre el Seminario y los Colegios oficiales.

—Necesidad de organizar de un modo eficiente el servicio de pro-filaxis.

—La Edición Nacional juzgada por los colegas. Párrafo de "El Viajero", de Puntarenas.

—Han sido devueltas a exterior partidas de sacos llegados a Limón.

—En "Hechos y Comentarios", examina a la luz de su criterio el colega, la cuestión de agencias extranjeras en el país, y lo de los ranchos o tembloreras mandadas a destruir como medida sanitaria.

—Trae el cuarto repique del señor Secretario de Hacienda sobre la cuestión "Caja Nacional de Seguros".

—Decreto sobre la nueva convocatoria al Congreso.

—El señor González Lahmann cree que el café alcanzará un valor de 100 colones fanega.

—Es hoy que se celebra el 411 aniversario del descubrimiento del Océano Pacífico.

—El estado de la vía férrea al Pacífico es ya aceptable, y la comunicación no tiene ya tropiezos.

—Nuevas irregularidades en Obras Públicas.

—Disposición de Hacienda protegiendo las empresas eléctricas.

—Los festejos de ayer en Cartago.

—A los guardas fiscales se les impone el sacrificio de hacer de su propio peculio los gastos de los dos primeros días de viaje en cada comisión, y ganan raquíticos sueldos.

—El fallecimiento y entierro del Mayor don Manuel Rodríguez Torres, acaecido ayer.

—Reorganización de la Superintendencia de Seguros.

—Vienen dos mil sacos de azú-

car de El Salvador, donde se dijo había fiebre amarilla.

DIARIO DE COSTA RICA

Trae la caricatura del Húsar Blanco cabalgando en el corcel de sus ensueños de poeta moderno, con su stétson con la corona, sable de palo, zapatos de futbolista y con una cupletista a la polka. Parece, pues, una enciclopedia ambulante el famoso cronista.

—Híne, el caricaturista, poeta y mejor cómico, volverá a la escena, dice el colega.

—Se reorganiza la planta de empleados de la Superintendencia de Seguros.

—Paco Núñez esboza un plan para los Juegos Olímpicos.

—Capítulo tercero de los artículos de don Benjamin Piza, reputado de la Caja Nacional de Seguros.

—Circular de la Secretaría de Educación Pública.

—Ayer se hizo en definitiva la adjudicación de casas baratas.

—Ampliación de la convocatoria al Congreso.

—Crónica de la sesión de ayer en el Congreso.

—El aumento del caudal de aguas potables de San José.

—Murió trágicamente el decano de los cónsules de Costa Rica.

—Viene para Costa Rica, de Nicaragua, Virginia Fábregas.

—La peregrinación de los josenos a Cartago.

LA OPINION

¿Qué ocurre en la Penitenciaría? pregunta el colega, dadas las denuncias que ayer hace "La Nueva Prensa". A la postre nada, colega.

—Una linda señorita es raptada por su prometido.

—Primer centenario de la declaración de la Virgen de los Angeles como Patrona del Estado.

—Hoy es el 411 aniversario del descubrimiento del Pacífico.

—Nota luctuosa con motivo del fallecimiento de don Manuel Rodríguez.

—Crónica de las labores parlamentarias.

—En el cantón de Osa una cuadrilla de bandidos asalta a los caminantes, incendia propiedades, roba ganado y asesina de modo infame a un honrado agricultor.

Anúnciese en este Diario

No Deje a Un Catarro Convertirse En Influenza

Por despreocuparse de él, un "catarrillo" puede traer una gripe, influenza, o quizás peor, una pulmonía. Tiene que cuidarse inmediatamente, y con nada mejor que con un buen frotamiento de Musteroles en las partes congestionadas.

Este unguento claro y blancuzco, fabricado a base de aceite de mostaza, alcanfor, mentol y otros ingredientes sencillos, posee todas las buenas cualidades del antiguo sinapismo casero sin el riesgo de causar ampollas en la piel.

Use el Musterole hoy mismo y notará un alivio sorprendente. De venta en todas las farmacias, en pomos o tubillos.

MUCHO MEJOR QUE UN SINAPISMO



Agente para Costa Rica: JOSE MARIA PINAUD

—Reproduce algunos párrafos del discurso de don Ricardo Jiménez en el Teatro América el 16 de mayo del año pasado, siendo aún candidato, y con el objeto de hacerlo aparecer contradictorio en sus apreciaciones sobre los pactos del Tacoma.

—Sigue Petra con, — ya no pita dor, Ramón, ya en el pitar no se basa, ya el Comandante de Plaza hace veces de pitón, — como diría Gumiel leyendo las preocupaciones lugareñas de los alajuelenses, con motivo de la posible reposición del Municipio, y la lucha de comadres que allá sostienen los conterraneos del poeta bohemio.

La policía da cuenta de que en la casa de don José Antonio Corrales situada entre la calle 8a. Sur y la avenida 10 rompiendo los vidrios de las ventanas se metieron los ladrones llevándose paquetes de hilo, polvos, hebillas, alfileres, collares y otros artículos de buhonería.

—También se descubrió un robo en una Agencia de Victrolas. Han sido detenidos una porción de vagos sospechosos que se presentan por todas partes a altas horas de la noche.

**PASTA DENTIFRICA "PEBECO"**  
**Jabón para Tocador "Cristóbal"**  
La mejor y más económica  
Delicioso: Igual al "Reuter"  
Artículos alemanes de la mejor calidad  
Agente distribuidor O. GOMMERT  
Se vende en todas las Boticas.

**Una niña golpeada por el tranvía**  
A las 10 y 20 h. de hoy entre la avenida central y la calle 8 el carro de Tranvía No. 10 atrapó a la niña de doce años de edad Irma Corrales, hija de don Jesús Corrales y doña Josefa Ramírez. La niña fue arrojada al caño donde al caer se rompió la cabeza. El carro iba manejado por el motorista No. 21 de apellido Sequeira. Lamentamos ese percance.

EL MEJOR ALIMENTO:  
**—: EL PAN :—**  
EL MEJOR PAN:  
**EN LA JOSEFITA**  
FAUSTO CALDERON COTO. —Tel. 869. Ap. 98

**Octavio A. Fayad**  
Ha abierto nuevamente su almacén de ventas al por mayor.  
**MOSSLER SAFE Co.**  
DEPOSITO PERMANENTE DE CAJAS  
25 VARAS AL SUR DE "LA PROOVEDORA"

**GARAGE VIDAL CRUZ**  
SERVICIO PERMANENTE DE AUTOMOVILES  
**CADILLAC, OLDSMOBILE, DODGE**  
DE 5 Y 7 PASAJEROS  
Especialidad en los servicios durante la NOCHE  
LADO NORTE DE LA CATEDRAL  
TELEFONO 91 N

Si Ud. necesita FLORES, CORONAS, etc.  
LLAME AL TELEFONO QUE ES EL DE LA **No. 172**  
**Jardinería "La Camelia"**  
FRANCISCO AVILA

**Una fiesta en la Gimnástica**  
En la última sesión la Directiva de la Gimnástica Española acordó felicitar todos los jugadores del equipo que jugó contra Heredia y organizar una fiesta que probablemente será un banquete en su honor con motivo del triunfo obtenido.

**Traslado del Sello Blanco**  
La oficina del Sello Blanco fue trasladada a un departamento en el edificio de Correos y Telégrafos.  
E local que ocupa es el que queda a la entrada de la Secretaría de Hacienda y Comercio.

**No celebró sesión la Facultad de Medicina**  
La Facultad de Medicina ha estado en periodo de actividad. Tres semanas han pasado sin que se efectúe la junta ordinaria. Los asuntos por tratar son numerosos e interesantes.

**Duelo blanco**  
Don Francisco Ross y su estimable esposa doña Teresa Coronado han tenido la pena de ver de saparecer de su hogar a su último heredero cuando apenas cumplió las 13 horas de haber venido al mundo.  
Nuestro pésame a los estimables esposos Ross-Coronado.

**VIVA EL LUCKY STRIKE!**  
NINGUN CIGARRILLO EN EL MUNDO HA AUMENTADO SUS VENTAS EN UN TIEMPO TAN CORTO COMO LO HA HECHO EL "LUCKY STRIKE"  
GRACIAS A SU "NUEVO PAQUETE"  
UN SUCESO PARA EL FUMADOR  
EL UNICO QUE VALE LA PENA  
70 CENTIMOS EL PAQUETE  
Una caja de fósforos con cada paquete que compre



EL DIARIO VESPERTINO DE MAYOR CIRCULACION EN LA REPUBLICA

## ORTIZ JOYERO CHIC

### Labor de mala prensa

Un distinguido caballero, quien ocupa una alta curul en la representacin política del país, nos llamó la atención ayer con frase y espíritu justicieros hacia cierta labor dañina que se hace a veces en la prensa y que debe suprimirse a todo trance. No piensa la persona a que nos referimos que deliberadamente los periodistas tomen un tema para explotarlo en perjuicio del país, sino que censura los procedimientos frívolos median te los cuales, sin prever las consecuencias y sin darse cuenta de la trascendencia de la palabra escrita, se lanzan a los fértiles surcos de las muchedumbres simientes de enseñanzas malsanas. "Por allí, nos decía ese caballero, entre broma y broma, y de seguro sin mala fe, pero sin juicio sereno para medir bien los resultados posibles, lanzó un periódico una expresión llamando al degüello de los

diputados lo cual podía hacerse con la misma facilidad con que se talaba el Bosque de los Niños. ¿Sabén ustedes hasta dónde puede llegarse con ese sistema de periodismo?"

Nosotros le dimos toda la razón a quien así hablaba, y aunque es pecado venial de esos que se borran con un golpe de pecho según el máximo pecador de la República, también nosotros hemos cometido ese error de los conceptos frívolos de alcances incalculables que se escriben para salir de apuros en las redacciones y que luego de conciencia en conciencia por el mágico poder de la prensa va formando un estado de animo, nocivo la mayor parte de las veces, y que no se tuvo nunca en mira.

Por nuestra parte, obedeciendo a esa sana sugestión procuraremos en lo posible huir de esos peligros.

## Octavio A. Silva Dentista Americano

Gabinete contiguo a la Oficina del Cable.  
Especialidad en trabajos de oro y tratamiento de la Piorrea

## Actualidad Deportiva

POR MAX T. BAIR

A las 20-10 horas el señor Moreno Cañas declaró abierta la sesión, habiendo estado presentes los señores miembros Brenes Calvo, Brenes Mora, Pérez, Pinaud y Salazar y representantes de los clubs Gimnástica, Herediano, Costa Rica, Juventud, Progreso, Guadalupe, Cinco Esquinas y Moravia. El señor Garnier se excusó de concurrir.

Leída que fue el acta de la sesión anterior, el artículo por el cual se castiga a un jugador del Costa Rica fue objetado por el representante de ese centro, pero se declaró sin lugar.

Leídos los informes de los juegos del domingo, se adjudicaron puntos así: Guadalupe 2; Libertad, 2; Costa Rica 2; Gimnástica 2.

Se aplazó la adjudicación de puntos en los matchs Guadalupe contra Cinco Esquinas y Herediano contra Gimnástica.

### SE ANULAN UNAS CREDENCIALES

A solicitud del representante del Guadalupe se anuló la credencial de representante del Club Cinco Esquinas por ser socio del Club Sport Colón.

### APELACIONES

Se dio lectura al informe del juez señor Jorge Hütt y a las apelaciones que presentan los clubs Sociedad Gimnástica Española contra la concesión de un penal al Herediano en el juego del domingo y la del Club Sport Herediano contra la adjudicación de un tanto a la Sociedad Gimnástica Española marcado por un jugador fuera de juego

### ASUNTOS DIVERSOS

Se dio lectura a una copia de un acuerdo de la Municipalidad referente a la destrucción del Bosque de los Niños, por el cual se le dan las gracias por el apoyo que se le ofrece por el resguardo y protección del mencionado bosque.

El "Foot-Ball Club Costa Rica" de Nueva York protesta de que en el país lleve un centro el nombre de aquél, que ha sido fundado desde hace dos años y medio.

Se archivó la nota.

Se concedió permiso al Club Progreso para jugar el 14 de octubre en Limón.

El Liceo de Costa Rica solicita su ingreso en la Liga de Basket.

El Club Unión Deportiva de Moravia notifica reemplazo de jugadores.

### NOMBRAMIENTO DE JUECES

#### Primeras Divisiones

Para el domingo 5 de octubre se designaron jueces así: Heredia y Cartago, en Cartago a las 12 horas, don Charles White.

Gimnástica y Libertad a las 9 horas en la Sabana, don Oscar Pinto.

#### Segundas Divisiones

Moravia y Herediano en Moravia a las 9 horas, don Levi Rivera.

Alajuela contra Colón en la Sabana a las 10 horas, don Alfredo Esquivel.

Libertad y Guadalupe en la Sabana a las 10 horas, (cancha de la Gimnástica) don Juan R. Bonilla.

#### Terceras Divisiones

Progreso y Cinco Esquinas en Tibás, a las 10 horas, don Miguel A. Dávila.

### PESAME

Se nombró una comisión para darle el pésame en nombre de la Directiva de la Liga a don Manuel Rodríguez.

### DESFILE ATLETICO

El representante del Club Sport Guadalupe propone que se organice un desfile atlético para el 12 de octubre.

Considerada la moción se rechazó.

### SESION PRIVADA

Acerca de la solicitud del Club Costa Rica para que se levante la pena al jugador Benjamín Sasso se acordó suspender el castigo impuesto y amonestar al jugador.

Acerca de la apelación de la Gimnástica se acordó aplazar la admisión, pidiendo ampliación del informe.

La apelación del Herediano fue igualmente rechazada.

A las 23 horas se levantó la sesión.

**¢ 115.00 VALEN LOS ¢ 115.00**  
ACUMULADORES  
**U. S. L.**

Acaban de llegar a  
**COSTA RICA MOTOR COMPANY**

## MOVIMIENTO DIARIO

### NACIMIENTOS

Jorge Luis, legítimo de Francisco Zúñiga ú. ap. y Dolores Salas M. José Fabio, legítimo de Víctor Campos R. y Amelita Gutierrez G. Ramón Valverde. María Villalta.

Alfredo, legítimo de José Umaña G. y Socorro Carrión G. Marco Tulio Zúñiga.

Danilo, legítimo de Santiago Mora V. y Petra Quirós G.

Carlos, legítimo de Migue Angel Herrera y Virgilia Oreamuno G. Mario Jiménez.

Everardo, legítimo de Guillermo Araya V. y Angela Corrales ú. ap. María, Legítima de Carlos Hernández A. y Esmeralda Villalobos G.

Flora, legítima de Ricardo Freer G. y Matilde Quirós E.

### PASAPORTES

Margarita T. de Ortiz, para Panamá.

Aurelio Pérez A., para Cuba.

Lucila Saborío, para Nicaragua.

Jorge Brown y señora, para Honduras.

Domingo Coreto, para Europa.

### DEFUNCIONES

José María Ross, 13 horas, San José.

Ramón Álvarez, 36 años, San José.

### HOSPITAL DE S. JUAN DE DIOS

#### ENTRADAS

Alfredo Bermúdez, San José.

Juan Pignataro, San José.

María Badilla, San José.

R. Badilla, San José.

Adela Olmos, San José.

José Barquero, San José.

Rafael Sánchez, Atenas.

#### SALIDAS

Josefa Ulate, Grecia.

Rafael Rodríguez, Limón.

José M. Herrera, Pocosí.

Justa León, Pocosí.

Sigfredo Preint, Pocosí.

Teodoro Alvarado, Turrialba.

Pav'ino Tapia, Turrujal.

Lucía Sanabria, La Estrella.

Florencia Sanabria, La Estrella.

María Sanabria, La Estrella.

## Hotel Europa

— COMIDA—CONCIERTO —

**JUEVES Y DOMINGO**

ESMERADO SERVICIO

ORQUESTA DEL MAESTRO ALVARADO

### CERVEZA

## TRAUBE

La mejor del país

PIDALA EN TODOS  
LOS ESTABLECIMIENTOS

Tome 

# CAFE TRES MONTES

UN COLON  
LA LIBRA